

# 学校だより



2学期、始まる!

## 振り返る力は生きる力

子どもたちの声が戻ってきました。まだまだ暑い日もありますが、空には秋らしいすじ雲も見られるようになってきました。季節は着実に秋に向かっているように思います。2学期は各学年の校外学習などが予定されており、今学期の教育活動も充実できるように、保護者の皆様、地域の皆様のご理解とご協力をお願いいたします。

2学期を迎えて子供たちは、1学期の振り返りをもとに、今学期の目標を決めているところです。生活面でも学習場面でも、学校は自分の目標やめあてを決めて取り組むことを大切にしています。目標とは、自分ができるようになりたいこと、なりたい自分を想定することです。そんな未来の姿を見据えて、具体的に何をするか、何を頑張るかを設定することが大事です。

「忘れ物をなくす」「算

数を頑張る」ではなく、「忘れ物をなくすために、帰つたらすぐに準備をする」「算数を頑張るために、毎日復習する」というように、具体的な行動にしていきます。取り組むべきことがはつきりしていれば、振り返りも容易です。「帰つたらすぐに準備をするとしていたけれど、できない日もあった」「毎日復習したから算数が好きになってきた」のように行動を振り返り、新たな気持ちで前を向いて進むことができます。時には実現のための方法を変更し、「忘れ物をなくすために、帰つたらすぐに準備して、朝もう一度確かめる」と修正することで、なりたい自分に近づいていきます。



### 「インターネットの光と影」

今年の6月に福岡に出張した地下鉄の中で、スマホやタブレットを見ている人を数えてみました。車両に乗り合わせた20人ほどの中、9割以上の方が利用していました。私もスマホをもって出勤しないと不安になるほど、この便利な道具のない生活は考えられません。本校の児童の所持率は昨年の調査では3割弱、7割以上の児童が何かしらのゲームなどの通信機器を所持しています。学校では、携帯電話の持ち込みは禁止ですが、ご家庭で購入して持たせることまでは禁じていません。大人が思っている以上に、多様なツールを利用してコミュニケーションを図る子供が多くなっていますが、判断力はまだ未熟なことから、悪意がなくても加害者になったり、知らないうちにトラブルに巻き込まれたりと、危うい状況に直面することも少なくありません。

学校では、情報モラル教育をはじめ様々な機会をとらえて、インターネットに潜む危険性や好ましくない使い方などについて指導をしていますが、契約者である保護者の方々が子供の使い方を管理しにくい点にも課題があると思います。

インターネットやスマホは上手に使えば私たちの生活に大変役立つ便利なものですが、一歩使い方を間違えると大きな事件やトラブルになる可能性もあります。保護者の皆様は、お子様のインターネットやスマホの活用状況をどの程度ご存じでしょうか。ご家庭でも、今一度、インターネットやスマホの使い方やマナーについて、話題にしていただき、各ご家庭のルールを確認していただければと思います。

### 新しいタブレット端末

山江村教育委員会より新しいタブレット端末(Chromebook)が整備されました。このタブレット端末は、主に学校の授業や様々な学習活動に活用します。また、児童のタブレット端末活用機会の拡充や家庭学習支援の充実のため、タブレット端末の家庭への持ち帰りも児童の希望があれば予定しています。

ご存知の方も多いかと思いますが、今回導入された端末は、これまで活用していたタブレット端末とは違い、インターネット接続が大前提となります。ご家庭で活用される場合は、インターネット環境が必須となりますので、ご承知おきください。

先日の通知にもお示しましたが、タブレット端末を活用した学習は、以下の内容を中心に進めています。

- ・「モノグサ」によるドリル学習
- ・「キーボードアドセンチャー」を活用したタイピング練習
- ・「Googleアプリ」を活用した学習
- ・デジタル教科書内のデジタルコンテンツを活用した学習

**【学校教育目標】**  
将来への夢を持ち、夢の実現に向かって、たくましく生きる山田っ子の育成

**【校訓】**  
やさしく かしこく たくましく

**【創立151年】**

- ・感想文等の原稿を作成する
- ・音読練習やスピーチ練習を録画し、改善に役立てる
- なお、学校から持ち帰ったタブレット端末をご家庭で使われた際は、充電して学校に持ってくるようお願いいたします。

### PTA親子球技大会

9/6(土)は、毎年恒例の親子球技大会が開催されました。高学年はドッジボール、低学年はドッジビーで楽しみました。たくさんの保護者の方に参加いただき、ありがとうございました。保護者の皆様の真剣なプレー、楽しそうな笑顔がとても印象的でした。お父さんやお母さんが一生懸命にボールを追いかける姿に、子どもたちからは大きな歓声が上がっていました。保護者の皆様と一緒に一つの目標に向かって頑張る中で、かけがえのない思い出と、人と協力することの楽しさを再確認できたことだと思います。

PTA役員の皆様をはじめ、企画・運営にご尽力いただいたすべての皆様に心より感謝申し上げます。



### 10月の行事予定

2日(木)	クラブ活動 2時間
3日(金)	全校集会
10日(金)	たてわり活動、6年平和学習
11日(土)	1学年PTA行事
15日(水)	一斉下校
17日(金)	山江村研究発表会 給食なし3時間後下校 5学年のみ弁当持参
23日(木)	クラブ活動 1時間 1年生活科見学
29日(水)	就学時健診
31日(金)	学校に15デー 行事等は変更される場合がありますので、ご了承ください。